

Hipérbole de Jesús

La hipérbole es un tipo de exageración intencionada utilizada con frecuencia por los maestros —incluido Jesús— con el fin de explicar algo. Las palabras hipérbole y parábola proceden de la misma raíz griega, y Jesús las utilizó con frecuencia para ilustrar sus enseñanzas. Ninguna de ellas debe interpretarse literalmente; son simplemente herramientas didácticas que un maestro utiliza para explicar eficazmente verdades más profundas.

HERRAMIENTA	SIGNIFICADO	USO
Parábola	De las palabras griegas que significan «arrojar cerca de»	En cierto sentido, Jesús utilizó las parábolas para «arrojar» un relato junto con la verdad que estaba enseñando. Por ejemplo, contó la historia de la alegría de una mujer al encontrar una moneda perdida para ilustrar la verdad de que los ángeles se alegran cuando un pecador se arrepiente (Lucas 15:8–10).
Hipérbole	De las palabras griegas que significan «arrojar más allá»	Jesús utilizó la hipérbole para «arrojar» una exageración que va más allá de la verdad que estaba enseñando con el fin de enfatizar su importancia. Por ejemplo, dijo que sería mejor cortar las manos y los pies que inducen al pecado que permitir que todo el cuerpo se consuma en el fuego del infierno. Su intención no era ordenar a la gente que se hiciera daño, sino utilizar la hipérbole, o exageración para ilustrar el peligro extremo del pecado (Mateo 18:8).

Lea cada una de las siguientes afirmaciones del Evangelio de Mateo e identifique lo que Jesús quiso enseñar con la hipérbole.

Mateo 7:3–5 _____

Mateo 18:21,22 _____

Mateo 19:24 _____

Mateo 23:24 _____

¿Cuáles son algunos ejemplos de hipérbole que se han vuelto comunes en el habla actual? (Ejemplo: «¡Tengo tanta hambre que me comería un caballo!»).

Una respuesta cristiana a la ofensa

Jesús describió el proceso para disciplinar y restaurar a alguien que ha pecado contra otro creyente. Nótese que el propósito no es recibir satisfacción o una disculpa, sino restaurar a la persona que ha pecado. ¿Puede él o ella apartarse del pecado y volver a vivir según las normas del Reino? La persona que ha sido ofendida debe acercarse al ofensor con amor, teniendo en mente el objetivo final que es la redención.

Repase el proceso de cuatro pasos de Mateo 18:15-17 y responda a las preguntas.

Paso 1: Cuando alguien ha pecado contra un creyente, es responsabilidad de la persona ofendida acercarse a quien lo hirió. Puede que quien lo ha ofendido ni siquiera tenga conciencia de su pecado. Cuando se le encara, si el ofensor reconoce su error y se arrepiente, el asunto está resuelto. Como dice Jesús: «Has recuperado a esa persona» (v. 15, NTV).

Paso 2: Si el ofensor se niega a confesar, la persona ofendida debe buscar entre los creyentes a uno o dos testigos y reunirse nuevamente con el ofensor. Estas personas no están allí para forzar al ofensor, sino para servir como testigos de que la persona ofendida trató de resolver el problema. Una vez más, el asunto no irá más allá si el problema se resuelve en esta etapa.

Paso 3: Si el ofensor insiste en no reconocer su falta, el ofendido debe llevar el asunto ante la iglesia. Si la persona que ha pecado acepta la decisión de la iglesia sobre el asunto y se arrepiente de manera consecuente, el asunto queda resuelto y será restituida a la comunidad.

Paso 4: Si el infractor sigue sin arrepentirse conforme a los patrones de la iglesia, ya no habrá más recursos. La persona será expulsado de la comunión con la iglesia, con la esperanza de que reconozca su necesidad de arrepentimiento.

- 1. ¿Por qué el creyente debe tratar el asunto directamente con la persona que le ha ofendido antes de informar a otros?**
- 2. ¿Qué papel pueden tener los dos o tres testigos en el proceso de restauración?**
- 3. ¿Qué requisitos espirituales deben cumplir estos creyentes?**
- 4. ¿De qué manera la exclusión de la comunión con la iglesia podría ayudar a que alguien se arrepienta y busque restauración?**

¡El perdón no es fácil!

La falta de perdón puede tener consecuencias que van mucho más allá de la vida personal; puede afectar familias, iglesias y comunidades enteras. Después de leer el estudio de caso que se presenta a continuación, comenten las preguntas en grupo.

En un pueblo pequeño, las noticias vuelan. Así que no fue ninguna sorpresa cuando se corrió la voz de que la ferretería de Jaime estaba a punto de recibir una auditoría especial. Pero él no estaba preocupado. Como cristiano, había hecho todo lo posible para vivir de manera irreprochable. Estaba muy ocupado en su iglesia local, sirviendo como miembro de la junta. Compartía fielmente su fe con quien quisiera escucharlo. Todos conocían su ferretería como un lugar donde el cliente recibía un trato honrado y justo. Era respetado en su comunidad, no sólo como líder comunitario, sino como creyente en Cristo y hombre íntegro.

Pero conforme se acercaba la auditoría, Tomás, un miembro de la iglesia, empezó a difundir rumores sobre la falta de honradez en los negocios de Jaime. Tomás sugirió que Jaime había cometido fraude en sus impuestos, además de otras declaraciones falsas. ¿Por qué Tomás haría algo así?, pensó Jaime. Sé que no estábamos de acuerdo en cómo la iglesia debe utilizar la gran donación de la hermana Lillo. Fue evidente que no se sintió contento cuando no respaldé su propuesta a la junta directiva. ¡Pero eso no justifica que haya mentido respecto a mí!

La auditoría transcurrió sin contratiempos, como era de esperar. Se descubrió un error contable que se solucionó fácilmente. Pero el daño ya estaba hecho. La reputación de Jaime estaba por los suelos. Era difícil ignorar la miradas de sospecha de la gente, y su negocio comenzó a sufrir. Lo peor de todo, el rumor comenzó a propagarse en la congregación. «Si tienen a alguien así en la junta», razonaba la gente, «quién sabe cuáles otras cosas están sucediendo en esta iglesia». No pasó mucho tiempo antes de que los miembros solicitaran que Jaime renunciara a su puesto en la junta directiva.

EL corazón de Jaime se llenó de amargura. *No soporto pensar que Tomás diga que es cristiano. Nunca lo perdonaré*, decidió Jaime. Hoy, Jaime se niega a ir a una iglesia.

1. **¿Cuáles fueron las consecuencias de la falta de perdón de Tomás?**
2. **¿Cuáles fueron las consecuencias de la falta de perdón de Jaime?**
3. **¿Qué podría haber hecho Jaime para evitar que se difundiera el rumor?**
4. **¿Crees que podrías perdonar si estuvieras en la situación de Jaime?**
¿Qué tendría que ocurrir para que perdonaras?
5. **¿Cómo se comparan el pecado de Tomás contra Jaime con nuestro pecado contra Dios?**

Para un estudio más amplio**Versículo clave:** Mateo 18:15

Por tanto, si tu hermano peca contra ti, ve y repréndele estando tú y él solos; si te oyere, has ganado a tu hermano.

Verdad central

La comunión de la Iglesia es la comunión del Reino.

Enfoque

Aprender y vivir por los principios de comunidad en el reino de Dios.

Lunes

Convocaciones para el pueblo de Dios.

Levítico 23:1-8

Notas**Martes**

El pueblo de Dios celebra.

Ester 9:20-28

Notas**Miércoles**

Alabanza en la gran congregación.

Salmos 22:22-28

Notas**Jueves**

Colaboradores de Dios.

1 Corintios 3:1-9

Notas**Viernes**

Soportar las cargas y hacer el bien.

Gálatas 6:1-10

Notas**Sábado**

Reglas para vivir correctamente.

Efesios 4:25-32

Notas